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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре пройдет VII съезд Ассоциации коренных малочисленных народов  
12 декабря на Таймыре пройдет VII съезд Ассоциации коренных малочисленных 

народов Таймыра Красноярского края. Такое решение принято на заседании президиума 
ассоциации, прошедшего в Дудинке, сообщили в пресс-службе администрации Таймыра 10 
ноября. 

На съезде будут представлены отчеты о работе за последние 4 года. Кроме того, на 
съезде пройдут выборы нового президента ассоциации и составов рабочих органов на 
следующие 4 года. Также в рамках повестки дня будет принят устав организации в новой 
редакции. 

Сельское поселение Хатанга на мероприятии будут представлять 12 делегатов, Караул 
— 8. Из поселков Дудинки на съезд прибудут 5 представителей, еще 20 человек будут 
представлять саму Дудинку. Планируется, что участие в работе съезда примут президент 
ассоциации коренных малочисленных народов Севера, Сибири и Дальнего Востока РФ 
Сергей Харючи, уполномоченный по правам коренных малочисленных народов в 
Красноярском крае Семен Пальчин и президент РАОО КМНС Красноярского края Валерий 
Вэнго. 

«Лаборатория новостей» 
 

Водолазы "Норильского никеля" помогли подготовить к ремонту порт Диксон  
В порту Диксон завершается подготовка к ремонту причалов, поврежденных штормом. 

Сейчас завершено комплексное обследование главного грузового и пассажирского причалов 
порта. Это необходимо для начало восстановительных работ. 

Интересно, что для обследования подводной части сооружений порта были 
задействованы водолазы Заполярного филиала ГМК "Норильский никель". С применением 
видеосъёмки они изучили состояние ряжевых конструкций причала. 

Все собранные специалистами материалы будут обработаны и до конца ноября 
представлены в виде заключения. Также будут выданы технические решения о проведении 
необходимых мероприятий по ремонту причалов и дальнейшей их эксплуатации. По 
согласованию с руководством ОАО ГМК "Норильский никель", учитывая важность и 
социальную значимость этих работ, обследование причалов специалистами водолазного 
отряда Заполярного филиала Компании было выполнено бесплатно, в рамках шефской 
помощи. 

Напомним, необходимость проведения работ по укреплению причалов возникла из-за 
шторма, произошедшего в Диксоне в начале октября. Тогда была угроза чрезвычайной 
ситуации, связанная с повреждением ряжевых конструкций и частичного разрушения 
головной части пирса главного грузового причала порта Диксон, на котором установлены 
грузоподъемные механизмы.   

ИА Пресс-Лайн 
 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Городские власти встретились с коллективом автотранспортного предприятия 

Руководитель Администрации города Дудинки Сергей Батыль вместе со своими 
заместителями Яниной Квасовой и Романом Ганулом провели встречу с коллективом 
муниципального унитарного предприятия «Пассажиравтотранс».  
 Темой обсуждения стали итоги хозяйственной деятельности предприятия в 2011 году,  
а также вопросы финансирования и начисления заработной платы работникам МУП 
«Пассажиравтотранс». Янина Иосифовна подробно рассказала о тех действиях, которые 
предпринимают городские власти, чтобы доказать Министерству транспорта Красноярского 
края потребность в обновлении автобусного парка предприятия и объективную 
необходимость учитывать природные и погодные особенности при выработке механизма 
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субсидирования межмуниципальных пассажирских перевозок, осуществляемых на северных 
территориях.   
Приятной новостью для собравшихся стало известие о том, что в 2012 году всем работникам 
предприятия, за исключением управляющего аппарата, планируется увеличить заработную 
плату. Прогнозируемый рост в целом по предприятию составит от 9 до 12 процентов. 
 На совещании были затронуты и бытовые вопросы, волнующие коллектив: потребность 
в составлении более эффективного графика работы водителей, ремонт  санузла, установка 
водонагревателя и многое другое.  

Подводя итоги встречи, Руководитель Администрации города Сергей Батыль 
поблагодарил всех за неравнодушное отношение к нуждам предприятия и заверил 
работников «Пассажиравтотранса», что возьмет решение озвученных проблем под личный 
контроль.  

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке готовятся к юбилею Ненянг. 

В центральной библиотеке Дудинской ЦБС 14 ноября в 15-00 состоится литературный 
вечер «В гармонии с поющим миром», посвященный 80-летию со дня рождения Любови 
Ненянг. На вечере сотрудники библиотеки расскажут о жизни и творчестве нашей знаменитой 
землячки, познакомят присутствующих с книгами, статьями и архивными материалами 
ненецкой писательницы и поэтессы, представленными на книжной выставке. Мероприятие 
будет сопровождаться аудио- и видеоматериалами.  

"Таймырский Телеграф" 
 
В «Арктике» встретятся лучшие игроки в бильярд. 

Городской открытый турнир по русскому бильярду «Пирамида» на приз Главы города 
стартует в Дудинке 18 ноября в 18-00. Церемония открытия и жеребьёвка участников 
состоятся в кино-досуговом центре «Арктика». Финальные игры и торжественное закрытие 
турнира запланированы на 3 декабря.  
 Согласно положению, к участию в турнире допускаются лица старше 16 лет, подавшие 
письменную заявку до 21-00 17 ноября. Состязания проводятся в соответствии с 
действующими правилами Федерации бильярдного спорта России. Для участников также 
обязательно соблюдение требований к форме одежды: на играющих должны быть черные 
брюки и туфли, жилет и белая рубашка. 
  Победителю турнира вручается диплом, медаль, кубок Главы города и денежный приз. 
Учреждены также призы за второе и третье места, а также специальный приз. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 
Норильских медрегистраторов учат общаться с посетителями медучреждений 

В Норильске проводят психологические тренинги для младшего медицинского персонала, 
пишет пресс-служба аппарата главы города.  

 Тренинги проводят в рамках программы по улучшению качества предоставляемых 
населению медицинских услуг. В них принимают участие работники всех бюджетных 
учреждений здравоохранения Норильска. Общая численность слушателей – 68 человек. 

 Обучение проводят на базе Заполярного филиала Ленинградского Государственного 
университета им. А. С. Пушкина в несколько этапов. В октябре слушатели освоили 
теоретическую часть курса, с ноября приступили к практическим занятиям. По завершении 72-
часовых курсов слушатели получат документ о повышении квалификации.  

По мнению бизнес-тренера, доцента кафедры психологии Санкт-Петербургского Восточно-
Европейского института психоанализа Тамары Сытько, подобные занятия очень важны для 
специалистов, работающих с людьми. "В первую очередь профессиональные навыки 
общения необходимы сотрудникам поликлиник, больниц и других учреждений 
здравоохранения, имеющих дело с недомогающими, а подчас и раздраженными пациентами. 
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Искреннее участие, внимание к людям – это неотъемлемая часть процесса оздоровления", – 
отметила Тамара Сытько. По ее словам, раньше ей уже доводилось проводить тренинги для 
сотрудников лечебных учреждений Санкт-Петербурга и других городов. Однако Норильск 
стал первым городом, где заказчиком подобных занятий стал муниципалитет. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норильский никель" создаст на красноярском Севере до 8 тысяч новых рабочих мест  
ОАО "ГМК "Норильский никель" создаст в рамках стратегии развития до 2025 года в своих 

заполярных подразделениях в ближайшие 15 лет до 8 тысяч новых рабочих мест. 
Об этом стало известно в ходе визита делегации компании в ЗАТО Зеленогорск. Основная 

масса вакансий придется на специалистов горнорудного профиля, а также на строителей. Все 
они необходимы для решения главной задачи: расширения добывающих мощностей 
компании на красноярском Севере. Также ГМК потребуются высококлассные менеджеры и 
сбытовики. 

Отметим, что по оценкам вице-премьера правительства Красноярского края Виктора 
Томенко при нынешней численности персонала ГМК в Заполярье (примерно в 60 тысяч 
человек) 8 тысяч - весомая цифра. К тому же компания ежегодно освобождает примерно три 
тысячи вакансий. Север покидают в основном пенсионеры. Для их замены "Норникелю" 
постоянно требуются новые специалисты. Однако никакого кадрового голода в ГМК нет. 

Напомним, что стратегия развития "Норникеля" до 2025 года предполагает значительный 
рост производственных показателей компании. Так, в России выпуск никеля планируется 
увеличить на 19 процентов, меди - на 49 процентов, а платиноидов - на 42 процента. Кроме 
того, по капитализации компания должна войти в первую пятерку ведущих ГМК мира. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Краевой бюджет на последующие годы сохранит свою социальную направленность 

 Сегодня в ходе сессии краевого парламента депутаты в первом чтении одобрили бюджет 
региона на 2012 год и плановый период 2013-2014 годов. 

 С основным докладом выступил министр финансов Красноярского края Роман Одинцов. 
Доходы краевого бюджета в 2012 составят 119,7 млрд рублей, в 2013 – 126,1 млрд рублей, в 
2014 – 140,3 млрд рублей. Расходы в 2012 составят 142,6 млрд рублей, в 2013 – 142 млрд 
рублей, в 2014 – 15,5 млрд. рублей. Таким образом, дефицит краевого бюджета в 2012 году 
составит 22,9 млрд. рублей. 

 Роман Одинцов отметил, что в 2012 году предполагается повышение зарплаты 
бюджетникам и стипендий студентам на 6%. Говоря о расходах, он отметил, что в том числе 
они запланированы и на долгосрочные целевые программы, количество которых в последние 
годы увеличилось с 44 до 50. Так, финансирование целевых программ в крае в 2012 году 
составит порядка 25 млрд. рублей. Кроме того будет создан дорожный фонд, расходы на 
который составят 9 млрд. рублей. 

 Министр особо подчеркнул, что, несмотря на ограниченные доходы, бюджет остается 
социально направленным – 2/3 доходов будут направлены именно на эту сферу. 
Присутствующий на сессии Законодательного собрания губернатор Красноярского Лев 
Кузнецов при обсуждении бюджета отметил: «Мы знаем отрасли, где зарплаты работников 
требуют повышения. Для нас всегда приоритетом в бюджете является повышение зарплат. И 
эту преемственность бюджетов последующих годов мы будем сохранять». 

 Окончательное утверждение бюджета региона на следующий год депутаты проведут на 
послед сессии Законодательного собрания, которая пройдет в начале декабря. 

НИА 
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Компания Михаила Прохорова определится с площадкой металлургического завода в 
Красноярском крае до конца ноября  

 Компания "Интергео", принадлежащая миллиардеру Михаилу Прохорову, как 
предполагается, определиться с площадкой строительства нового металлургического завода 
в Красноярском крае до конца ноября. 

Об этом в ходе поездки в ЗАТО Зеленогорск сообщил вице-премьер правительства 
региона Виктор Томенко. 

"Горно-обогатительный комбинат, очевидно, будет возведен непосредственно на месте 
добычи руды, а площадку размещения металлургического производства компания определит 
до конца месяца. Именно к этому сроку мы ждем информации от инвестора", - сказал 
Томенко, отвечая на вопросы зеленогорцев. 

Добавим, что по данным PL, технико-экономическое обоснование проекта развития нового 
горно-металлургического узла в Красноярском крае практически готово. Его разрабатывала 
одна из западных компаний. Как предполагается, инвестиции в проект составят 90-100 
миллиардов рублей (примерно половина уйдет на строительство ГОКа, а половина - на 
возведение завода). Ожидается, что площадкой размещения металлургического 
производства станет город Зеленогорск. В этом, как ни странно, заинтересованы и структуры 
Росатома, в частности компания ТВЭЛ. В последние два года ТВЭЛ проводит 
реструктуризацию местного Электрохимического завода, что привело к сокращению сотен 
рабочих. Этих людей в перспективе и можно будет трудоустроить на новое предприятие. 

Добавим, что в производстве завод будет использовать руду с Кингашского месторождения 
кобальт-медно-никелевых руд в Саянском районе Красноярского края. Именно на его базе 
будет построен ГОК. Суммарные запасы никеля там составляют 2,2 миллиона тонн, меди - 1 
миллион тонн, кобальта - 85 тысяч тонн, металлов платиновой группы - 8,6 миллиона унций, 
золота - 1,2 миллиона унций, серебра - 12,7 миллиона унций. Разработкой Кингашского 
месторождения занимается Кингашская горно-рудная компания, контролирующаяся 
компанией "Интергео" Михаила Прохорова. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
ВТО: на что согласилась Россия 

В четверг рабочая группа одобрила итоговый протокол по присоединению РФ к Всемирной 
торговой организации (ВТО). Россия должна завершить внутренние ратификационные 
процедуры к 15 июня 2012 года. Спустя 30 дней после уведомления о прохождении 
ратификационных процедур мы станем полноправным членом ВТО.  

Как пояснил глава российской делегации на переговорах по присоединению к ВТО Максим 
Мдведков, комментируя возможные сроки окончательного вступления нашей страны в эту 
организацию, министерская конференция 16 декабря одобрит присоединение РФ к ВТО и 
после этого дается 220 дней на проведение внутренних ратификационных процедур в РФ. 
При этом вероятность того, что министерская конференция не одобрит наше вступление, он 
назвал "крайне маловероятной". По его словам, прецедентов, чтобы министерская 
конференция не одобряла предложения рабочей группы, не было.  

Россия в рамках присоединения к Всемирной торговой организации согласилась на 
ограничение экспортных пошлин по более чем 700 товарным позициям, говорится в пресс-
релизе ВТО. По итогам переходного периода РФ взяла обязательство снизить 
средневзвешенную ставку импортного тарифа на товары до 7,8% с 10% в 2011 году. Средний 
сельскохозяйственный тариф будет снижен до 10,8% с нынешних 13,2%, средневзвешенная 
импортная пошлина на промышленные товары - с 9,5% до 7,3%.  

Часть импортных тарифов - более трети - будет снижена с момента присоединения, еще 
четверть - спустя три года после него. Самый длительный переходный период - 8 лет - 
установлен для мяса домашней птицы, 7 лет - для автомобилей, вертолетов и самолетов. 
Тарифные квоты устанавливаются для говядины, свинины, мяса птицы.  
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 По словам М.Медведкова, Россия с момента присоединения к ВТО снизит только так 
называемые "антикризисные" пошлины. Он напомнил, что переговоры по тарифам в целом 
были завершены в 2007 году, и "если взять тариф, допустим, на середину 2007 года, то он не 
изменился бы при нашем вступлении в ВТО". "Но поскольку в кризис были повышены 
пошлины на некоторые товары, то их придется понизить до антикризисного уровня", - пояснил 
он.  

В частности, по его словам, речь идет о понижении импортных пошлин на новые легковые 
автомобили с 30% до 25% с момента присоединения к ВТО (далее по ним предусматривается 
постепенное снижение в течение семи лет до 15%). Кроме того, по его словам, с момента 
присоединения к ВТО снизятся некоторые пошлины в сфере металлургии, химии.  

Россия также снимет ограничения на импорт техники, содержащей средства шифрования 
(криптографии), а также обнулит ввозные пошлины на высокотехнологичную продукцию.  

РФ также обязалась в течение 4 лет после присоединения к ВТО снять ограничение на 
владение иностранцами более 49% в уставных капиталах российских телекоммуникационных 
компаний, если таковое будет введено. В настоящее время этих ограничений нет. По сути, 
это "мертвая" норма соглашения - Россия выторговала возможность введения такого 
ограничения во время переговоров с ВТО еще много лет назад, пояснил "Интерфаксу" 
знакомый с ситуацией источник. 

FINMARKET.RU 
 

Медведев не против ужесточить ответственность за экстремизм 
Президент Дмитрий Медведев считает возможным изучить вопрос об ужесточении 

наказания по отдельным категориям преступлений, связанным с экстремизмом.  
"Я считаю, что в некоторых ситуациях здесь можно думать и об ужесточении 

ответственности, но только нужно по конкретным составам посмотреть, где это необходимо", 
— сказал он на встрече с личным составом отдела МВД по Академическому району Москвы. 

"Я никогда не предлагал менять санкции по таким преступлениям — делать их ниже или 
слабее. Я считаю, что это не те сферы, где необходимо применять гуманизм, потому что 
исторически такая совокупность преступлений относится к категории наиболее тяжких, 
которые подрывают основы государственного строя, правопорядка в стране", — подчеркнул 
президент. 

Он поручил представителям МВД сделать свои предложения. 
Идею о введении более жестких санкций за преступления, посягающие на основы 

государственного строя, на встрече с президентом выдвинул центра по противодействию 
экстремизму ГУ МВД России по Москве Тимур Валиулин. 

Между тем, российские правозащитники раскритиковали деятельность центра по 
противодействию экстремизму Главного управления МВД РФ по Москве за "превышение 
полицией своих полномочий при разгоне оппозиционных политических и гражданских акций", 
а также преследование и слежку за активистами. 

"Мы убеждены, что центр "Э" в своем нынешнем виде не только не выполняет свои 
декларируемые функции борьбы с экстремизмом, но и прямым образом нарушает 
конституционные права граждан", — говорится в обращении правозащитников, 
распространенным 3 ноября. "Поэтому необходимо либо ликвидировать центр "Э", либо 
радикальным образом изменить его работу", — подчеркивается в документе. 

Его подписали глава Московской Хельсинкской группы Людмила Алексеева, лидер 
движения "За права человека" Лев Пономарев глава ассоциации "Голос" Лилия Шибанова и 
другие представители правозащитного совета России. 

«Росбалт» 
 

«Единой России» предречено невеселое будущее 
Центр стратегических разработок, писавший программу для первого президентского срока 

Путина, обрисовал печальные для него и его партии тенденции в докладе «Движущие силы и 
перспективы политической трансформации России». Авторы констатируют: если в 1990-е гг. 
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общество было однополярным (малообеспеченное население), то за счет экономического 
роста в 2000-х появилось два полюса — люди с малым доходом и средний класс. 

«Традиционная риторика Владимира Путина и партии власти не отвечала ожиданиям 
[среднего класса], поскольку была адресована другим социальным слоям, — говорится в 
докладе. — Попытка использовать для этой цели риторику Дмитрия Медведева завершилась 
после рокировки тандема». Наступила волна отторжения. 

Ситуация требует большей свободы для оппозиции, но толерантность к рискам только 
снизилась — отсюда изгнание из «Правого дела» Михаила Прохорова и атака на 
«Справедливую Россию», отсюда же и стремление единороссов получить 70%, хотя такое 
достижение будет воспринято не как свидетельство популярности партии, а как 
доказательство нечестности выборов, говорится в докладе. 

Средний класс в России растет, к середине 2010-х гг. он станет наиболее влиятельным и 
неминуемо потребует политического представительства. Доминирующим он станет к 
президентским выборам 2018 г., а побеждать смогут только партии, представляющие его 
интересы. 

Отсюда два сценария для партии власти. Или она будет вытеснена на периферию, 
распадется и будет поглощена. Либо станет партией среднего класса, уступив прочий 
электорат другим. Но этому мешает ее «неэффективный кадровый состав», «консервативная 
риторика» и «сложившиеся в ней клановые интересы». 

«Единая Россия» с самого начала была партией, которая отстаивала интересы среднего 
класса, и отрадно, что представителей этого класса благодаря работе партии становится 
больше, что признает даже ЦСР, говорит член генсовета единороссов Алексей Чеснаков. 

Борис Надеждин из «Правого дела» не разделяет оптимизма ЦСР: средний класс на 
Западе возник на основе рыночной экономики и от государства не зависел, в России же 
состояние достигается близостью к государству, а люди, способные жить независимо, 
уезжают или просто игнорируют властные институты. 

Исследования показывают: до 80% представителей среднего класса уже сейчас готовы 
поддержать реформы и выступают за политический плюрализм, говорит политолог Игорь 
Бунин, потребность в партии, выражающей такой запрос, уже есть. Однако нынешняя 
политическая система препятствует появлению подобной партии, а пойдет ли власть на 
смягчение — большой вопрос. 

«Ведомости» 
 

Праздник: полиция поздравила россиян. Правоохранительные органы работают "ни 
лучше, ни хуже", чем четыре года назад 

Очевидно, подлинное название отмечаемого праздника – День сотрудника органов 
внутренних дел РФ – показалось авторам текста на баннере слишком вялым. И поэтому его 
решили сократить, наполнив истинным смыслом, энергетикой и духом обновления. Между 
тем большинство российских граждан не видят улучшения или ухудшения в работе органов 
внутренних дел за последние четыре года, о чем свидетельствуют данные опроса Левада-
Центра. Исследование было проведено накануне 10 ноября, когда в России отмечается День 
российской милиции (до 1991 года – День советской милиции). Работают 
правоохранительные органы, по мнению 75% респондентов, сейчас «ни лучше, ни хуже», чем 
четыре года назад (51% в 2007 году). Позитивные изменения заметили 6% опрошенных (12% 
в 2007 году), 14% считают, что сейчас полиция работает хуже, чем раньше (против 28%). 

«Независимая газета» 
 

За ЖКХ можно не платить. Чиновники провоцируют граждан на массовый отказ от 
несправедливых коммунальных платежей 

Российские чиновники нащупывают новые способы борьбы с неконтролируемым ростом 
тарифов ЖКХ и все чаще советуют гражданам не оплачивать коммунальные счета, если они 
посчитают их несправедливыми. Так, губернатор Санкт-Петербурга Георгий Полтавченко 
разрешил горожанам игнорировать требования корректирующих платежей – так называемую 
13-ю квартплату. Он добавил, что на федеральном уровне к подобным доплатам относятся 
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негативно и отныне жители могут не волноваться о ее начислении. Ранее с предложениями 
не оплачивать несправедливые коммунальные счета выступали члены Общественной палаты 
(ОП).  

«Никаких 13-х квартплат выставлять не будут», – заявил Полтавченко журналистам в 
Петербурге в минувший понедельник. Губернатор также рекомендовал горожанам, которые 
получили квитанции на 13-ю квартплату в конце прошлого года и еще не оплатили их, не 
делать этого. Тем же, кто оплатил квитанции, Полтавченко порекомендовал или обращаться 
в суды с требованием о возмещении затрат, или договариваться с управляющими 
компаниями о зачислении уже внесенных средств за другие услуги.  

Напомним, что ранее с аналогичными предложениями выступила и Общественная палата, 
которая 23 марта провела слушания по результатам работы горячей линии, на которую 
принимались жалобы граждан, недовольных положением дел в ЖКХ (см. «НГ» от 24.03.11). 
Получив за три месяца более 4,5 тыс. жалоб, ОП пришла к выводу, что «подавляющее 
большинство граждан не устраивает работа организаций, на балансе которых находится их 
жилое помещение». В палате считают, что граждане недовольны постоянными перебоями в 
электро-, водо-, газоснабжении и совершенно не готовы платить по возрастающим и часто 
незаконным пунктам платежных квитанций.  

Примечательно, что эксперты ОП постарались письменно ответить на жалобы граждан, и 
очень часто в ответах содержатся прямые рекомендации «не платить» или «не платить, 
предупредив о возражениях в письменном виде». При этом самым эффективным способом 
борьбы за справедливые тарифы называется консолидация жителей – «народом давно 
используется, и достаточно широко, самый верный способ выражения своего локального 
протеста и несогласия: неуплата коммунальных услуг вообще».  

Между тем эксперты «НГ» предупреждают, что призывы чиновников отказаться от оплаты 
пусть даже спорных квитанций – далеко не лучший выход из ситуации. «Вроде бы власти 
этим самым признаются в том, что проблема злоупотребления существует. Но почему 
призывает граждан решать ее самостоятельно? – отмечает директор департамента 
стратегического анализа компании ФБК Игорь Николаев. – Но нормальный выход из этой 
ситуации состоит в том, что именно власти должны сделать так, чтобы этих 13-х квартплат и 
других тарифных нарушений не было. Именно власти должны выявлять неоправданное 
завышение тарифов и наказывать за них. Вместо этого гражданам предлагается самим 
решать, какие платежи являются законными, а какие нет».  

Но навести порядок в коммунальной сфере и поставить под контроль все управляющие 
компании (УК) – это очень непростая задача, отмечает эксперт. Гораздо проще все свалить 
на плечи населения, которое, в свою очередь, с удовольствием ухватится за новую 
возможность и платить просто перестанет. «Но стоит помнить, что граждане при этом сильно 
рискуют – в суде заявления губернатора к сведению не примут, а в итоге, если суд по 
заявлению коммунальных компаний примет решение в их пользу, обычный гражданин 
заплатит куда больше – с учетом пеней и других штрафных санкций. С точки зрения 
последствий подобный призыв совершенно не просчитан».  

В свою очередь, эксперт департамента оценки компании «2К Аудит – Деловые 
Консультации/Морисон Интернешнл» Ирина Воробьева отмечает, что 13-я квартплата в 
принципе незаконна, поскольку противоречит действующему Жилищному кодексу. «Поэтому 
оплачивать подобные квитанции не нужно, – считает она. – Если управляющие компании 
начисляют незаконные доплаты в конце года и пытаются таким образом компенсировать 
долги перед коммунальными организациями, то нужно обращаться в суд. И суд признает 
вашу правоту».  

Чтобы пресечь подобную практику, граждане должны активно возмущаться самоуправству 
УК и подавать судебные иски, уверена Воробьева. А суды могли бы помочь гражданам, начав 
начислять высокие судебные штрафы за незаконное выставление 13-х квартплат. «Пока 
подобной судебной практики нет, так что граждане могут получить 13-е квитанции и в 
следующем году, – сетует аналитик. – Логика управляющих организаций такова: почему же не 
получить с населения дополнительные деньги, если находятся те, кто эти 13-е квитанции 
оплачивает, а штрафы за нарушения относительно невелики?» Тем более что санкции к 
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нарушителям более чем щадящие – например, по одному из исков суд оштрафовал УК всего 
на 15 тыс. руб., отмечает Воробьева. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Зачем Лужков злит Медведева  

Бывший мэр столицы прибыл в Москву и собирается 15 ноября явиться на допрос в 
качестве свидетеля по делу Банка Москвы. Юрий Михайлович сильно рискует: хорошо 
известно, что в России свидетель может в считанные минуты быть переквалифицирован в 
обвиняемого. Взять того же Ходорковского, который в свое время тоже ходил в свидетелях и 
мог не возвращаться на родину. Но вернулся, пошел под суд, теперь вот сидит и неизвестно, 
когда выйдет. 

Бывший мэр, похоже, хорошо осознает степень риска: являться на допрос своей 
супруге Елене Батуриной (с ней также хотят встретиться следователи) он запретил, "потому 
что нет никаких гарантий в том, что она сможет вернуться обратно к детям". 

Тем не менее, сам он не просто вернулся, но и играет на обострение. Бывший 
градоначальник признает, что ситуация накалилась после его интервью Радио "Свобода" 19 
октября, в котором он выступил с резкой критикой Дмитрия Медведева: тот 
продемонстрировал свою неспособность решать вопросы страны и на посту премьера "будет 
очень слаб", предрекал Лужков. Чуть ли не на следующий день после интервью экс-мэра с 
супругой вызвали на допрос по делу, возбужденному против бывшего руководителя банка 
Андрея Бородина, которого обвиняют в выдаче никому не известной фирме "Премьер Эстейт" 
12, 76 млрд руб. кредита на приобретение земли, принадлежавшей Елене Батуриной. А 
президент потребовал привлечь к ответственности чиновников, с легкой руки которых 
Батурина получила эту землю. Напомним, что она вообще-то предназначалась для 
размещения посольств. Очень похоже, что Медведев воспринял выпад экс-мэра как личное 
оскорбление. 

Но вместо того, чтобы уловить сигнал и замолчать, супруги, даже находясь за 
границей, продолжали говорить. Лужков по телефону дал довольно откровенное интервью 
телеканалу "Дождь". Экс-мэру ответил глава администрации президента Сергей Нарышкин, 
заявивший о "запредельном уровне коррупции" в Москве во время пребывания Лужкова на 
посту градоначальника. Лужков подал на Нарышкина иск в суд. В ответ МВД пообещало 
инициировать привод на допрос его и его супруги по линии Интерпола, а НТВ повторило 
разоблачительный фильм о бывшем градоначальнике. 

Спор развивается явно по нарастающей. Сегодняшнюю активность Лужкова трудно 
объяснить одной лишь обидой по причине отставки. В течение целого года бывший 
столичный градоначальник спокойно разводил пчел, преподавал в Международном 
университете и в политику не лез. Его супруга тем временем тихо распродавала активы (с 
дисконтом, но, тем не менее, "Интеко" не банкротили, как "ЮКОС"). 

"Прорвало" же Лужкова вскоре после того, как Медведев объявил о будущей передаче 
власти Владимиру Путину и о своих видах на кресло премьера. При этом критика экс-мэра 
направлена исключительно против нынешнего президента и его соратников. Лужков всячески 
дает понять, что сохраняет пиетет по отношению к премьеру Владимиру Путину и 
ориентируется на него, как на лидера. 

Очень похоже на то, что бывший мэр целенаправленно бьет по позициям Медведева, 
как будущего премьера. И делает он это не в одиночку: грядущая рокировка участников 
тандема предельно обострила конкуренцию между властными кланами. Близость Лужкова к 
так называемому "клану силовиков" хорошо известна. Между тем претензии Медведева на 
пост премьера пока не подтверждены ничем, кроме обещания Путина. Ему предстоит 
подтвердить их, приведя "Единую Россию" к победе на парламентских выборах. Однако во 
главе списка партии власти действующий президент смотрится не очень органично. По 
видимому, кто-то из игроков пытается привлечь внимание и к этому факту. Роль исполнителя 
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в этом деле особенно хорошо выходит у Лужкова, который, несмотря ни на что, продолжает 
оставаться политическим тяжеловесом. 

Косвенным подтверждением такой версии может служить болезненная реакция 
Медведева и его команды на критику со стороны Лужкова. По идее, глава государства должен 
был бы воспринимать реплики отставленного им политика с гораздо большим 
хладнокровием. Еще одним подтверждением может стать ход расследования дела, по 
которому Лужков пока проходит в качестве свидетеля: скорее всего, какие-то гарантии того, 
что он не превратится в обвиняемого, бывший мэр все-таки получил. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  11.11.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 8454 ▲ 0, 74 

EUR 
 

41, 6937 ▲ 0, 07 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


